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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
En un año, 169 carpetas de investigación por corrupción; judicializan 9  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/en-un-ano-169-carpetas-de-investigacion-por-
corrupcion-judicializan-9/ 
La Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción inició 169 carpetas de investigación 
durante el periodo de abril de 2022 a marzo de 2023, pero solo nueve fueron judicializadas, 
de acuerdo con el quinto informe del fiscal anticorrupción, Alejandro Carrillo. Las 169 
carpetas iniciadas se sumaron a las 102 que estaban en trámite, del ejercicio 2021-2022, 
por lo que el trabajo se centró en la investigación de los 271 expedientes, de los que solo 
nueve llegaron a conocimiento de un juez, se indica en el documento entregado este lunes 
a la presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Julieta García. De las nueve 
carpetas judicializadas, en cinco se logró acuerdo reparatorio y pago de reparación del 
daño, en una no se vinculó a proceso, en dos se logró suspensión condicional del proceso 
y pago de reparación del daño, y en una más se dictó no ejercicio de la acción penal.  
 
Recupera FGE más de 3 mdp a favor de víctimas de la corrupción  
https://www.quadratin.com.mx/politica/recupera-fge-mas-de-3-mdp-a-favor-de-victimas-de-
la-corrupcion/ 
Un total de tres millones 305 mil 579 pesos fueron los recuperados por la Fiscalía 
Especializada en Combate a la Corrupción, a favor de víctimas de la corrupción, durante el 
periodo de abril de 2022 a marzo de 2023. En el quinto informe de actividades de la 
institución se indica que por el concepto de recuperación de activos, dentro de la integración 
de la carpeta de investigación, se obtuvo la cantidad total de 861 mil 706 pesos. De este 
monto, 420 mil 215 pesos fueron por la recuperación de tres automotores, mismos que 
fueron entregados a quienes acreditaron su legítima propiedad y la cantidad de 441 mil 491 
pesos de recuperación en efectivo. 
 
Reestructuración no implicaba que deuda fuera a bajar 
https://www.contramuro.com/reestructuracion-no-implicaba-que-deuda-fuera-a-bajar/ 
La reestructuración de la deuda pública estatal, no implicaba que ésta fuera a disminuir, 
sólo que se pagaría en abonos “más chiquitos” durante más tiempo. Cabe apuntar que 
durante el primer semestre del año la deuda pública estatal de largo plazo se incrementó 
en 627. 6 millones de pesos, por lo que ahora se ubica en un total de 19 mil 468 millones 
696 mil 271 pesos, según los datos de la Secretaria de Finanzas del Estado.“¿Qué pasa 
con la reestructura?, ¿vamos a pagar más?, sí, ¿por qué?, y eso se dijo desde el principio, 
porque si para pagar la deuda faltaban 25 años, e iban a pagar cien millones por mes, 
entonces con la reestructura tienes mejor tasa pero alargas el tiempo, es decir, vas a pagar 
en 30 o 35 años y entonces esos cinco o diez años más pagas más intereses porque están 
alargando el tiempo”. 
 
Boletines: 
 
Ivonne Pantoja, madrina de egresados de la Escuela de Paramédicos de Rescate 
"Siempre confíen en sus conocimientos y en sus habilidades, su preparación se verá 
reflejada en las vidas que salven, en la atención y acompañamiento para quienes los 
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requieren ante una situación de emergencia", comentó Ivonne Pantoja Abascal, diputada 
por Zamora, y madrina de la cuarta generación de la Escuela de Paramédicos, Rescate 
Michoacán. En el evento de graduación de los paramédicos, agradeció el honor de poder 
acompañarlos este día, en que cada uno de ellos ven culminado su sueño de servir a la 
gente; Pantoja Abascal reconoció la vocación y entrega por dar un acompañamiento, un 
apoyo psicológico en un primer momento, un servicio, una atención inmediata y marcar la 
diferencia entre las posibilidades de vivir de una persona, lo que debe llenarlos de orgullo 
a ellos y sus familiares. 
 
Educación, base del mejor futuro para jóvenes michoacanos: Julieta García 
La diputada Julieta García Zepeda, presidenta de la Mesa Directiva de la 75 Legislatura 
local, reconoció en la educación a la base para construir el mejor futuro de los jóvenes 
michoacanos, de cara a los retos que se avecinan. En el marco del acto de inicio de 
actividades escolares de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), 
ante el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla; la rectora Yarabí Ávila González y la secretaria 
de Educación, Gabriela Desireé Molina Aguilar, la legisladora resaltó la necesidad de 
fortalecer la educación pública para combatir la deserción escolar. 
 
En Michoacán se avanza en detonar el desarrollo desde los municipios: Julieta García 
En Michoacán se avanza en detonar el desarrollo desde los municipios, siendo necesario 
continuar fortaleciendo la coordinación entre el gobierno estatal y los ayuntamientos, 
consideró la diputada Julieta García Zepeda, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso 
del Estado. Dijo que el municipio es la base para lograr el desarrollo de México y de 
Michoacán, por ello es importante fortalecer sus capacidades para convertirse en el motor 
de la competitividad y el crecimiento económico de la entidad. 
 
Avanza Michoacán en rendición de cuentas de sus instituciones: Julieta García 
Michoacán avanza en temas de transparencia y rendición de cuentas de las instituciones y 
organismos autónomos, que son fundamentales para su buen funcionamiento, afirmó la 
diputada Julieta García Zepeda. La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado, encabezó hoy la entrega-recepción del Quinto Informe de Resultados y Avances 
de la Fiscalía Estatal Anticorrupción, correspondiente al periodo de marzo de 2022 a abril 
de 2023. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Visitará Fernández Noroña por tercera ocasión a Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/visitara-fernandez-norona-por-tercera-ocasion-a-
michoacan-10537702.html 
https://indiciomich.com/visita-norona-por-tercera-ocasion-michoacan/ 
https://www.monitorexpresso.com/norona-visitara-michoacan/ 
Gerardo Fernández Noroña, aspirante a Coordinador de los Comités de Base de la Cuarta 
Transformación, visitará Michoacán el próximo 20 de agosto por tercera vez, en la gira de 
las asambleas informativas que se realizan en los todos los estados de la república 
mexicana. En su gira política por el estado, asistirá a los municipios de Uruapan y Morelia; 
en el primero estará a las 12:00 horas y en el segundo su estancia será a las 16:00 horas. 
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Llama PRI Michoacán a Silvano a definir su permanencia en el Frente  
https://www.quadratin.com.mx/politica/llama-pri-michoacan-a-silvano-a-definir-su-
permanencia-en-el-frente/ 
El dirigente estatal del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, conminó a Silvano 
Aureoles Conejo a definir su permanencia en el Frente Amplio por México, que integran 
PAN, PRI y PRD. En rueda de prensa, Memo Valencia respondió, a pregunta expresa, que 
Silvano Aureoles debe de dejar de lado posiciones de ambigüedad y berrinche, y 
comportarse con la inteligencia y liderazgo con que, a su decir, ha forjado su carrera política.  
 
Prioridad, consultar a ciudadanos para proyecto de gobierno: Celis  
https://www.quadratin.com.mx/politica/prioridad-consultar-a-ciudadanos-para-proyecto-de-
gobierno-celis/ 
La participación en la Consulta para la construcción del Proyecto de Nación 2024-2030 ha 
permitido dialogar, consultar e informar a simpatizantes de todos los municipios de 
Michoacán, destacó Juan Pablo Celis Silva dirigente estatal de Morena. “Consejeros, 
líderes sociales, obradoristas, militantes y simpatizantes de Morena deben estar enfocados 
en consultar a las bases de nuestro movimiento, porque nuestra prioridad no son las 
candidaturas, sino la continuidad de la transformación en todo el país”.  
 
Morelia brilla por su inseguridad: Regidor de Morena 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/14/morelia-brilla-por-su-inseguridad-regidor-de-
morena/ 
Durante la entrega del segundo informe de gobierno del presidente municipal de Morelia, 
Alfonso Martínez Alcázar, el regidor del Parido de Regeneración Nacional (Morena), José 
Manuel Parra Zambrano señaló que la capital michoacana ha brillado por su inseguridad. 
El funcionario municipal explicó la policía municipal únicamente se ha centrado en atender 
las necesidades económicas que deja la corporación, centrándose únicamente en el tema 
del alcoholímetro y no tanto en la atención de la ciudadanía, quienes indicó, sufren a diario 
temas como asesinatos y asaltos.  
 
PRD hace vacío a Poncho Martínez 
https://metapolitica.news/2023/08/14/prd-hace-vacio-a-poncho-martinez/ 
A partir de diferencias que han surgido con el alcalde Alfonso Martínez Alcázar el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) dejó solo al presidente municipal en su Segundo 
Informe de Gobierno. Una de las principales diferencias es porque el alcalde decidió invitar 
a Xóchitl Gálvez, aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, sin que se haya todavía 
pronunciado dicho frente por la polémica de dejar fuera de la contienda a Silvano Aureoles 
Conejo.  
 
Memo Valencia llama a priistas a no acudir al informe de Alfonso Martínez 
https://metapolitica.news/2023/08/14/memo-valencia-llama-a-priistas-a-no-acudir-al-
informe-de-alfonso-martinez/ 
El dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, anunció que no acudirá al 2do 
informe de Gobierno del presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, por la 
connotación política que tendrá ante la presencia de Xóchitl Gálvez y porque no es de su 
partido. No voy a ir al informe de Alfonso Martínez porque no es de mi partido […] al invitar 
a la aspirante de Frente Amplio por México obviamente toca otra connotación política”, 
explicó Valencia Reyes al ser cuestionado al respecto en conferencia de prensa.  
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La delincuencia no se combate con abrazos “se ocupan balazos”: Xóchitl Gálvez 
https://postdata.news/la-delincuencia-no-se-combate-con-abrazos-se-ocupan-balazos-
xochitl-galvez/ 
A bordo de una bicioruga y sin seguridad personal, arribó a Morelia la aspirante a coordinar 
el Frente Amplio por México (FAM), Xóchitl Gálvez Ruiz quien encabezó una improvisada 
concentración con simpatizantes en la calzada Fray Antonio de San Miguel, donde aseguró 
que la violencia no se combatirá con abrazos a los delincuentes y urgió a que el recurso 
público no se gaste a lo “pendejo”. Pese a las constantes fallas de sonido, la senadora del 
Partido Acción Nacional (PAN), se dirigió por primera vez a sus seguidores en la capital 
michoacana, a quienes aseguró que la negativa del presidente Andrés Manuel López 
Obrador a recibirla en “la mañanera”, la alentó a iniciar los trabajos para buscar ser 
candidata a la máxima magistratura del país desde la oposición.   
 
No descarta PAN nacional apoyar a Alfonso Martínez para la reelección 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/no-descarta-pan-nacional-apoyar-a-alfonso-
martinez-para-la-reeleccion-10538639.html 
El dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Antonio Cortés Mendoza no 
descartó la posibilidad de apoyar al presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar para la reelección en los comicios del 2024. Indicó que se estará analizando la 
posibilidad de diversos perfiles, sin embargo, resaltó que , sin embargo, agregó que eso se 
analizará hasta el siguiente año. 
 
El PAN Michoacán irá sin alianza por alcaldía de Morelia, afirma Secretario 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/el-pan-michoacan-ira-sin-alianza-por-alcaldia-de-
morelia-afirma-secretario-10536814.html 
El secretario del PAN, Javier Estrada Cárdenas, mencionó que el partido azul es respetuoso 
de la postura del PRI de ir por su cuenta en la elección 2024 para la alcaldía de Morelia, 
una ruta política que ellos también "para enfrentar el proceso de manera individual como 
partido", en el mismo proceso. "Respetamos la opinión de Guillermo Valencia (dirigente del 
PRI), él sabrá cómo dirigir los destinos de su instituto político como nosotros estamos 
haciendo con el nuestro; dentro de nuestra proyección también nos acomoda ir 
solos", expresó el secretario albiazul.  
 
Preocupa más las 160 víctimas del crimen organizado que los arrojado por el 
granadazo en Morelia 
https://www.contramuro.com/preocupa-mas-las-160-victimas-del-crimen-organizado-que-
los-arrojado-por-el-granadazo-en-morelia/ 
En conmemoración del próximo 15 aniversario de los trágicos “granadazos” ocurridos en 
Morelia, Michoacán, la ex primera dama de México y actual diputada federal, Margarita 
Zavala, emitió fuertes declaraciones respecto a la deuda pendiente con las víctimas de 
aquel fatídico 15 de septiembre del 2008. Sin embargo refirió como más preocupante la 
cifra de 160 mil víctimas que ha habido el actual Gobierno Morenista, resultado del accionar 
del crimen organizado en el país. 
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Bedolla solicitará a SEP libros de texto que no sean entregados en otros estados 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/14/bedolla-solicitara-a-sep-libros-de-texto-que-no-
sean-entregados-en-otros-estados/  
Tras reiterar que en Michoacán se distribuirán los libros de texto gratuitos, el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla informó que se solicitará a la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), los ejemplares que no sean recibidos en otros estados para que sean asignados a 
escuelas de comunidades rurales de Michoacán. Al sostener que en la entidad se respeta 
el derecho constitucional a la educación laica, gratuita y universal, incluidos los libros de 
texto como herramienta fundamental para el aprendizaje de las y los alumnos, el mandatario 
iniciará la gestión correspondiente para recibir los ejemplares.  
 
UMSNH ya requería una sacudida a sus programas: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/umsnh-ya-requeria-una-sacudida-a-sus-
programas-ramirez-bedolla/ 
Para el Gobierno del estado, las labores que se realizan en la Universidad Michoacana de 
San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) en materia de actualización de sus planes de estudio es 
favorable, ya que es algo que se requería desde hace tiempo. En su discurso en el inicio 
del ciclo escolar 2023-2024 en la máxima casa de estudios de la entidad, el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla mencionó que lo que se anunció en días pasados por parte de la 
rectora Yarabí Ávila en materia de revisar la factibilidad de adecuar los planes de estudio 
actuales es respuesta a una exigencia de calidad educativa.   
 
Alcalde de Tangancícuaro debería pedir licencia, opina Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/alcalde-de-tangancicuaro-deberia-pedir-licencia-
opina-ramirez-bedolla/ 
https://primeraplana.mx/alcalde-de-tangancicuaro-deberia-pedir-licencia-mientras-se-le-
investiga-bedolla/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla opinó que el alcalde de Tangancícuaro, David 
Melgoza Montañez, debería solicitar licencia al cargo para permitir que la Fiscalía General 
del Estado lleve a cabo las investigaciones sobre el asesinato a balazos de dos perritas, 
presuntamente a manos del munícipe. En la conferencia de prensa de este lunes, el 
mandatario dijo que su Gobierno condena ese y todo tipo de violencia, más aún cuando 
proviene de un funcionario público y se sumó a las voces de protesta por la artera acción.  
 
En Michoacán, 90 mil salieron de la pobreza en 4 años: Giulianna Bugarini  
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-michoacan-90-mil-salieron-de-la-pobreza-en-4-
anos-giulianna-bugarini/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/con-programas-de-bienestar-disminuye-
pobreza-en-michoacan/ 
en Michoacán más de 90 mil ciudadanos lograron salir de la condición de pobreza, destacó 
Giulianna Bugarini Torres, Secretaria del Bienestar de la entidad. En conferencia de prensa, 
comentó que de acuerdo al último estudio de la Coneval, en Michoacán se redujo la pobreza 
en un 4.5 por ciento, respecto a 2018 que inició el gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador. “Gracias al incremento del salario mínimo en el país, así como a la implementación 
de los programas sociales del bienestar, se ha permitido mejorar la calidad de vida de los 
michoacanos”, agregó.   
 
DIF Michoacán ofrece rehabilitación a personas con discapacidad visual 
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https://grupomarmor.com.mx/2023/08/14/dif-michoacan-ofrece-rehabilitacion-a-personas-
con-discapacidad-visual/ 
El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Michoacán, a través de Centro de 
Rehabilitación y Educación Especial (CREE), brinda atención integral especializada a 
personas con discapacidad visual para fomentar a través de talleres su rehabilitación y 
habilitación en un ambiente de confianza, calidez y empatía. El director general del 
organismo, Óscar Celis Silva, informó que quienes requieran o estén interesados en formar 
parte de estos talleres deben acudir directamente a las instalaciones del CREE y presentar 
copias de identificación oficial, CURP y comprobante de domicilio.  
 
Combate anticorrupción, frontal y sin fobias: Hugo Gama 
https://metapolitica.news/2023/08/14/combate-anticorrupcion-frontal-y-sin-fobias-hugo-
gama/ 
 El combate a la corrupción en nuestra entidad “debe ser frontal y sin fobias”, expresó hoy 
el magistrado presidente del Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM), 
Hugo Alberto Gama Coria. Lo anterior, durante la presentación del 5° Informe de Resultados 
de la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción de Michoacán, el cual se enmarcó 
en una sesión extraordinaria del Comité Coordinador (CC) del Sistema Estatal 
Anticorrupción (SEA), órgano colegiado al cual pertenecen ambas instituciones.  
 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destaca coordinación de trabajo para el 
Desarrollo de Pátzcuaro 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/14/el-gobernador-alfredo-ramirez-bedolla-destaca-
coordinacion-de-trabajo-para-el-desarrollo-de-patzcuaro/ 
El presidente municipal de Pátzcuaro, Julio Alberto Arreola Vázquez entregó al gobernador 
de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla el compendio de su Segundo Informe de 
actividades. Luego del Protocolo, el jefe del Ejecutivo Estatal, aseguró que Julio Arreola es 
un líder y eso se reconoce, porqué tiene valentía para enfrentar los retos. En su mensaje 
en la Tenencia de Tzurumútaro, Ramirez Bedolla puso de manifiesto la voluntad política de 
las partes, para la ejecución del proyecto del Nuevo Mercado en donde se invertirán 288 
millones de pesos.  
 
Abren convocatoria de pensión para el Bienestar de adultos mayores en Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/abren-convocatoria-de-pension-
para-el-bienestar-de-adultos-mayores-en-michoacan/ 
Del 14 al 26 de agosto se realizará en todo el estado de Michoacán el registro para la 
incorporación a la Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, para 
quienes cumplen 65 años entre los meses de julio y agosto o rezagados. Roberto Pantoja 
Arzola, delegado de Programas para el Bienestar en la entidad, convocó a las personas a 
acudir a cualquiera de módulos instalados en los diferentes municipios, que brindan 
atención de lunes a sábado de 9 de la mañana a 3 de la tarde o ingresar a la 
página https://ubicatumodulo.bienestar.gob.mx/ para conocer la ubicación de los mismos. 
 
Con Bedolla, Tlalpujahua avanza en la ruta de la transformación: Torres Piña. 
https://moreliactiva.com/con-bedolla-tlalpujahua-avanza-en-la-ruta-de-la-transformacion-
torres-pina/ 
En menos de dos años, el gobierno estatal ha invertido más de 15 millones de pesos solo 
para la infraestructura de este municipio, indicó el secretario de Gobierno, Carlos Torres 
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Piña. Esto, durante su participación en el Segundo Informe de Gobierno del alcalde de 
Tlalpujahua, Jorge Medina Montoya, al cual acudió con la representación del gobernador 
del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Alfonso Martínez destaca logros en beneficio del Bien Común 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/14/alfonso-martinez-destaca-logros-en-beneficio-
del-bien-comun-2/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/logros-de-alfonso-en-un-ano-superan-los-de-la-
administracion-2018-2021/ 
En un esfuerzo constante por construir una sociedad justa, equitativa y próspera, Alfonso 
Martínez Alcázar, Presidente Municipal de Morelia, resaltó durante la entrega del Segundo 
Informe de Gobierno, la importancia del bien común como pilar fundamental para el 
desarrollo de la ciudad. Acompañado por la presidenta del DIF Morelia, Paola Delgadillo, el 
mandatario municipal compartió los logros más destacados de su administración en una 
serie de iniciativas que han dejado una huella positiva en la comunidad.  
 
Morelia, de las ciudades con mayor recuperación turística tras el COVID: Alfonso 
Martínez 
https://postdata.news/morelia-de-las-ciudades-con-mayor-recuperacion-turistica-tras-el-
covid-alfonso-martinez/ 
Morelia se ha convertido en una de las ciudades que más rápido se ha recuperado después 
de la pandemia del Covid-19, así lo destacó el presidente municipal, Alfonso Martínez 
Alcázar durante su Segundo Informe de Gobierno, al precisar que en materia turística, en 
comparación con el 2022, este año la capital michoacana registró un aumento del 30% en 
la afluencia turística, y una derrama económica del 48%. El edil capitalino, recordó que pese 
al confinamiento por la emergencia sanitaria, en el 2022, la ciudad capital mostró indicios 
de recuperación en la afluencia de visitantes con un 17% y un incremento del 41% en 
derrama económica, por lo que actualmente dijo, Morelia ha recuperado su ocupación 
hotelera en un promedio del 53%. 
 
Entregará Morelia útiles escolares a niños y jóvenes de escasos recursos  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/entregara-morelia-utiles-escolares-a-ninos-y-
jovenes-de-escasos-recursos/ 
Niños y adolescentes que enfrentan escasos recursos, en Morelia, recibirán apoyos en 
útiles y mochilas escolares, señaló Adolfo Torres Ramírez, secretario del Bien Común y 
Política Social. Expuso que en 2022 la entrega de estos paquetes se limitó a menores 
alumnos de jardines de infancia y primarias. Sin embargo, este año se extenderá a 
estudiantes de secundarias, inclusive, de preparatorias. 
 
Confirma Gonzalez Cussi que ningún jefe de tenencia ha solicitado protección 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/14/confirma-gonzalez-cussi-que-ningun-jefe-de-
tenencia-ha-solicitado-proteccion/ 
El comisionado de seguridad en Morelia, Alejandro Gonzalez Cussi confirmó que hasta el 
momento, ninguno de los 13 jefes de tenencia de la capital michoacana han solicitado 
protección personal. Indicó que se ha mantenido un acercamiento con todos los jefes de 

https://grupomarmor.com.mx/2023/08/14/alfonso-martinez-destaca-logros-en-beneficio-del-bien-comun-2/
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/14/alfonso-martinez-destaca-logros-en-beneficio-del-bien-comun-2/
https://www.quadratin.com.mx/politica/logros-de-alfonso-en-un-ano-superan-los-de-la-administracion-2018-2021/
https://www.quadratin.com.mx/politica/logros-de-alfonso-en-un-ano-superan-los-de-la-administracion-2018-2021/
https://postdata.news/morelia-de-las-ciudades-con-mayor-recuperacion-turistica-tras-el-covid-alfonso-martinez/
https://postdata.news/morelia-de-las-ciudades-con-mayor-recuperacion-turistica-tras-el-covid-alfonso-martinez/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/entregara-morelia-utiles-escolares-a-ninos-y-jovenes-de-escasos-recursos/
https://www.quadratin.com.mx/educativas/entregara-morelia-utiles-escolares-a-ninos-y-jovenes-de-escasos-recursos/
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/14/confirma-gonzalez-cussi-que-ningun-jefe-de-tenencia-ha-solicitado-proteccion/
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/14/confirma-gonzalez-cussi-que-ningun-jefe-de-tenencia-ha-solicitado-proteccion/


 
 
 
 

                                                15 de agosto de 2023 

tenencia para conocer las principales necesidades de dichas zonas, sin que hasta el 
momento se tenga más información sobre posibles problemas de inseguridad. Cuestionado 
sobre las declaraciones que emitió el jefe de tenencia Morelos, Caleb Nahum Rodríguez 
Pérez sobre la poca atención que mantenía la zona por parte de la policía municipal, señaló 
que se mantienen operativos de seguridad en toda la ciudad, por lo que dijo desconocer 
dicha información. 
 
Con críticas y respaldo responden regidores a segundo Informe de Alfonso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/con-criticas-y-respaldo-responder-regidores-a-
segundo-informe-de-alfonso/ 
Entre la crítica y el respaldo, así fueron las respuestas de los regidores de Morelia al 
segundo Informe de Gobierno expuesto por Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital 
michoacana, este lunes 14 de agosto, en sesión solemne de Cabildo. Tras la presentación 
efectuada por el edil de Morelia, inició las respuestas Huber Hugo Servín Chávez, regidor 
por el Partido Acción Nacional (PAN), con una síntesis de las obras y acciones 
desarrolladas por el gobierno municipal en Morelia desde septiembre de 2021.   
 
En Morelia, 1 mil 700 mdp para obras públicas: Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/en-morelia-1-mil-700-mdp-para-obras-publicas-alfonso-martinez/ 
En Morelia se han invertido 1 mil 700 millones de pesos en Obra Pública, de los cuales 500 
millones de pesos están en aplicación. «Morelia se invierten mil 700 millones de pesos en 
obra pública, y nos faltarán otros mil 700, se han realizado 600 obras, 53 kilómetros de 
calles, de estos 36 kilómetros de reencarpetamiento y 22 kilómetros de pavimento», dijo. 
 De este modo, remarcó que este monto es histórico, pues equivale a los tres años del 
gobierno anterior. 
 
Alfonso Martínez rinde a las y los morelianos buenos resultados en 2º Informe 
de Gobierno 
https://indiciomich.com/alfonso-martinez-rinde-a-las-y-los-morelianos-buenos-resultados-
en-2o-informe-de-gobierno/ 
El dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo destacó el trabajo que el presidente municipal 
de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar ha realizado al frente de la comuna moreliana. “Como 
su eslogan lo indica Morelia Brilla, después de años de oscuridad por fin las y los morelianos 
han sido escuchados y atendidos por una autoridad municipal responsable, comprometida 
y transparente con la ciudadanía”.  
 
Destaca Alfonso Martínez en su Informe turismo e inversión en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/destaca-alfonso-martinez-turismo-e-inversion-en-
morelia-en-su-informe/ 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, rindió este lunes 14 de agosto, el mensaje a 
los ciudadanos correspondiente a su segundo Informe de Labores. En la obra del Centro 
Administrativo de Morelia y en ausencia del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, Alfonso 
Martínez expuso avances y logros concretados en su segundo año al frente del 
Ayuntamiento de la capital del estado, en materias como Seguridad Pública, Economía, 
Protección a las mujeres, Bien Común, Bienestar Animal, Cultura, Turismo, Atracción de 
inversiones, entre otros. Senadores, diputados, dirigentes partidistas, representantes 

empresariales y religiosos, líderes de sindicados y uniones populares. 
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INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
SEE asigna a 380 docentes a primarias de Michoacán 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/14/see-asigna-a-380-docentes-a-primarias-de-
michoacan/ 
Con transparencia y en un evento público presencial, la Secretaría de Educación del Estado 
(SEE) llevó a cabo el proceso de asignación de plazas tras el cual enviará a 380 maestras 
y maestros a primarias de Michoacán. La secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, 
invitó a los jóvenes docentes que llegarán a 282 escuelas a entregarse a la enseñanza, a 
no abandonar sus planteles y a ser guías comprometidos con la educación de miles de 
niñas y niños que forman el presente y el futuro de Michoacán.  
 
Nuevos nombramientos en la UMSNH; designan a directora del ININEE y defensora 
adjunta de Derechos Humanos Universitarios 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/nuevos-nombramientos-en-la-umsnh-
designan-a-directora-del-ininee-y-defensora-adjunta-de-derechos-humanos-universitarios/ 
El Consejo Universitario designó como nueva directora del Instituto de Investigaciones 
Económicas y Empresariales (ININEE) a la doctora América Ivonne Zamora Torres y a la 
maestra María Elisa Díaz Gómez como segunda defensora adjunta de la Defensoría de los 
Derechos Humanos Universitarios Nicolaitas. En sesión del máximo órgano de gobierno 
también se eligió a integrantes de las siguientes Comisiones: Permanente de Presupuesto 
y Control; Especial para Analizar los Mecanismos de Ingreso a la Universidad; Especial de 
Reforma Administrativa y Especial Paritaria de Auscultación, quedando integradas por el 
director de la Facultad de Contaduría y Ciencias Administrativas, Rigoberto López Escalera; 
el director del Instituto de Física y Matemáticas, Gabriel Espinosa Pérez; la directora de la 
preparatoria “Melchor Ocampo”, Laura Alejandrina Acosta y el director de la preparatoria 
“Isaac Arriaga”, Christian Bocanegra Díaz, respectivamente.  
 
Arranca ciclo escolar de la UMSNH en la prepa 2 en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2023/08/14/arranca-ciclo-escolar-de-la-umsnh-en-la-prepa-
2-en-morelia/ 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) arrancó sus actividades 
del ciclo escolar 2023-2024 este lunes. La cita de profesores, alumnos, políticos y la rectora 
de la máxima casa de estudios nicolaita, Yarabí Ávila González, fue en la preparatoria 
número dos “Ingeniero Pascual Ortíz Rubio”, y se contó con la participación del gobernador 
del estado, Alfredo Ramírez Bedolla. La rectora de la UMSNH informó que los números 
oficiales indican que las superará los 55 mil estudiantes para la educación media superior 
y superior, 11 mil 730 para bachilleratos, 858 técnicos en enfermería, 43 mil licenciatura, 
mil 790 en posgrado, estarán durante las aulas para trabajar en este ciclo escolar. 
 
Regularía UMSNH cuotas de inscripción hasta 2024 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/regular%C3%ADa-umsnh-cuotas-de-
inscripci%C3%B3n-hasta-2024 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila 
González, aseguró que será hasta el ejercicio fiscal siguiente, el de 2024, cuando se pueda 
analizar y regular el tema de las cuotas de inscripción para todas 
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las facultades y preparatorias de la máxima casa de estudios en la entidad. En entrevista, 
detalló que para los cobros de las cuotas del presente periodo de inscripción la universidad 
no puede hacer ajustes, toda vez que es un tema que se aprobó desde el año pasado por 
el Consejo Universitario y se debe respetar para evitar observaciones. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Más de 2 mil 500 derechohabientes del IMSS, con insuficiencia renal  
https://primeraplana.mx/mas-de-2-mil-500-derechohabientes-del-imss-con-insuficiencia-
renal/ 
en total de 2 mil 580 derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en 
la entidad padecen de insuficiencia renal. La jefa del departamento de Prestaciones 
Médicas, del IMSS Michoacán, Patricia Ortega León, mencionó que estos pacientes 
enfrentan diferentes formas de tratamientos sustitutivos de la función renal, 
como hemodiálisis, diálisis peritoneal y diálisis ambulatoria.  
 
Reciben servicios médicos gratuitos internos del penal de Zamora  
https://www.quadratin.com.mx/salud/reciben-servicios-medicos-gratuitos-internos-del-
penal-de-zamora/ 
Con el apoyo de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) internas e internos del Centro 
Penitenciario de Zamora recibieron vacunas contra el tétanos y difteria, doble viral y el 
refuerzo contra el COVID-19. De acuerdo a un comunicado de prensa, en la jornada médica 
que incluyó la desparasitación de las y los internos, también se realizaron acciones 
preventivas para tuberculosis, citología vaginal a las mujeres y aplicación de diversos 
exámenes médicos para la detección y tratamiento de infecciones de transmisión sexual, 
así como la dotación de medicamentos. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Aseguran dos vehículos robados y armamento en Tangancícuaro 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/aseguran-dos-vehiculos-robados-y-armamento-
en-tangancicuaro-10536760.html 
Aseguran dos vehículos con reporte de robo, al parecer empleados por una célula 
delincuencial y en los cuales hallaron armamento. El hallazgo fue realizado por la Guardia 
Civil, en coordinación con el Ejército Mexicano y la Guardia Nacional, como parte de las 
labores interinstitucionales emprendidas en el municipio de Tangancícuaro. 
 
#Morelia Asaltan A Mujer En Mercado Independencia 
https://www.changoonga.com/2023/08/14/morelia-asaltan-a-mujer-en-mercado-
independencia/ 
Una mujer, quien había retirado dinero de un cajero automático ubicado frente al Mercado 
Independencia, en Morelia, fue asaltada por dos sujetos, informaron fuentes policiales. El 
hecho sucedió la mañana de este lunes sobre la calle Vasco de Quiroga esquina avenida 
Lázaro Cárdenas, entre el Centro Histórico y la colonia Ventura Puente. Tras obtener el 
botín, los hampones huyeron, en tanto que la fémina afectada solicitó ayuda al número de 
emergencias. 
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Aseguran Guardia Civil y Policía Municipal, 60 kilos de marihuana en Apatzingán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aseguran-guardia-civil-y-policia-
municipal-60-kilos-de-marihuana-en-apatzingan/ 
Agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y personal de la Policía municipal en 
Apatzingán, aseguraron 60 kilogramos de marihuana, que fue abandonada sobre la vía 
pública, durante las primeras horas de este lunes. Derivado de un reporte ciudadano el cual 
alertaba que arrojaron varios paquetes en la vía pública a la altura de la calle José María 
Iglesias, desde una unidad de la marca Nissan, tipo Estaquitas; el personal estatal y local 
se movilizó a la zona. 
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